
 

La artillería del pensamientoSábado 6 de julio de 2024 | Nº 4.851 | Año 15 |            | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve 

P U B L I C A C I Ó N  C O N C E B I D A  Y  F U N D A D A  P O R  E L  C O M A N D A N T E  S U P R E M O  D E  L A  R E V O L U C I Ó N  B O L I V A R I A N A  H U G O  R A F A E L  C H Á V E Z  F R Í A S  19 5 4 – 2 0 13

 = 2.813,24127   Euro     39,48367097    Yuan      5,02280824    Lira      1,12091693    Rublo      0,41476073   Dólar      36,51230000           

Fecha valor: Lunes 08 de Julio de 2024 – Fuente: BCV

  

Ante la denuncia hecha por las Autodefensas Conquistadoras de la Sierra  

Presidente ordena investigar 
denuncia de grupo paramilitar
Luego que se conociera que la agrupación, me-
jor identificada como “Los Pachencas” de Co-
lombia, emitirá un comunicado en el que ad-
mitían que fueron contactados por “grupos de 
extrema derecha de Venezuela”, con el fin de 
desestabilizar el Gobierno nacional, el Manda-

tario detalló que la oposición fascista pretende 
ingresar al país unos mil hombres para gene-
rar violencia en los estados fronterizos, atacar 
el servicio eléctrico, y cuando la derecha grite 
fraude, el 28 de julio, “generar la sensación de 
una guerra civil en el país”. pág. 5

Bs 20

Tema del Día 

Sandra Taborda: Bolívar siempre ha estado presente en Colombia págs. 8 y 9

Resultados Copa América 2024

   Venezuela 1 - Canadá 1 
Penales

   Venezuela 3 - Canadá 4

Hezbolá preparado  
para la guerra con Israel  
El vicesecretario general, el sheij Naim Qasem, 
señala que la posibilidad de una guerra 
ampliada contra el régimen sionista  
no es probable en el futuro cercano, pero están 
preparados “para las peores posibilidades” pág. 10

Nación de paz El Jefe de Estado participó ayer en los actos por la celebración de los 213° Aniversario de la 
Declaración de la Independencia y Día de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, en el Paseo Los Próceres, donde reiteró que 
Venezuela es “una Patria libre y soberana y, además, en paz”. Foto Prensa Presidencial. pág. 4 

Durante un acto 
solemne fue 
expuesta el Acta  
de la Independencia
Con actividades en el Panteón 
Nacional y un desfile militar 
se celebraron los 213 años de la 
Firma del documento que dio 
vida a nuestra patria y también 
el Día de la Fuerza Armada pág. 6 

Keir Starmer  
será el nuevo primer 
ministro británico  

Sustituirá a Rishi Sunak, 
luego de la aplastante victoria 
del Partido Laborista pág. 10 

Festival Viva Venezuela 
continúa la fiesta  
en Zulia, Falcón, 
Lara y Yaracuy  pág. 14 

Inversionistas chinos 
muestran interés  
en la Zeeao  
El ministro Wilmar Castro Soteldo 
se reunió con representantes 
de 14 empresas de la región de 
Weifang y de otras provincias pág. 7

Venezuela participará 
como observador  
en próxima cumbre  
del Brics  
Recibió la invitación de la Federación 
de Rusia pág. 3 

Operativa planta 

potabilizadora en Cumanacoa  
En las próximas horas se abastecerá de agua 
potable al casco central de la población.  
Más de 3.200 funcionarios realizan labores  
de mantenimiento pág. 2
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T/ Redacción CO
Colombia 

Las Autodefensas Conquistadoras de la Sierra 
emitió ayer un comunicado en el que develan 

que fueron contactados por “grupos de extrema 
derecha de Venezuela”, con el fin de desestabili-
zar el Gobierno del presidente Nicolás Maduro.

“Se permite informar a la opinión pública, 
nacional e internacional, que nuestras unida-
des en el departamento de la guajira han sido 
contactadas por grupos de extrema derecha de 
Venezuela, para desestabilizar el Gobierno de la 
república de Venezuela”, inicia el comunicado 
publicado en la cuenta X del grupo.

Detallan que “los interlocutores han realizado 
todo tipo de peticiones, entre ellas, atentar contra 

la infraestructura eléctrica, actuar en contra del 
presidente candidato Nicolás Maduro, actuar 
en caso de que sea reelegido infiltrándonos en 
protestas y generando el caos en las calles”, 
acusan.

En este sentido aclaran que la organización 
“no se involucra en asuntos internos de otros 
países, que nuestra organización se debe y tiene 
como propósito mantener el orden en la sierra 
nevada”.

Además, dejan prestos a colaborar y contac-
tar a las autoridades diplomáticas de Venezuela 
para dar a conocer detalles de la información.

El Ministerio Público anunció la designación 
del Fiscal 86 para investigar el caso develado por 
representantes del grupo paramilitar colombia-
no Autodefensas Conquistadoras de la Sierra.

En las próximas horas suministrarán agua potable en el casco central

  

En el estado Táchira se 

registraron doce horas 

continuas de lluvias lo que 

originando anegaciones  

en calles y avenidas  

de San Cristóbal.  En Apure,  

el Gobierno Nacional atiende 

daños del Puente El Nulita  

que se desplomó  

a consecuencia  

de las precipitaciones 

T/ Redacción CO- VTV
F/ Cortesía
Caracas

L
uego de realizar una ins-
pección con la finalidad 
de corroborar el funcio-

namiento de la planta potabili-
zaora San Lorenzo, en Cuma-
nacoa, estado Sucre, el ministro 
del Poder Popular de Atención 
de las Aguas, Rodolfo Marco To-
rres, informó que ya se encuen-
tra operativa y recibe agua de la 
captación que se recupera en el 
río Manzanares.

Mediante un mensaje en su 
cuenta en la red social X, Mar-
co Torres, aseguró que en las 
próximas horas se abastecerá 
de agua potable al casco central 
de la población a través de este 
sistema.

Explicó el ministro de Aten-
ción de las Aguas que “Logra-
mos la recuperación de la capta-
ción vieja para conducir a través 
del desarenador y la tubería, un 
caudal importante de 60 a 80 li-
tros por segundo. Estamos en el 
proceso del tratamiento, todo lo 
que es en el nivel de turbidez en 
esta primera fase”, dijo

Detalló que, durante las labo-
res, lograron reactivar cuatro 
pozos, el primero en el sector 
La Granja, donde se instalaron 
motor y bombas nuevas de 30 
HP, y en la comunidad de Ba-
rrio Blanco realizaron el man-
tenimiento correctivo a otra 
fuente subterránea con una 
producción de 24 litros por se-
gundo (LPS) de agua.

Indicó que para activar el 
pozo San Salvador, se colocaron 

15 metros de tubería Pead de dos 
pulgadas, mientras que en el 
pozo La Rinconada se corrigió 
una avería en la tubería de im-
pulsión de cuatro pulgadas, que 
genera 20 LPS.

Agregó Marco Torres que de 
forma simultánea se realiza 
un operativo de distribución de 
agua potable a través de 28 ca-
miones cisterna desplegados en 
la localidad, que incluyen dos 
supercisternas nuevas.

El equipo canino de Interven-
ción en Desastres KSAR ECID 
se encuentra desplegado en Cu-
manacoa, capital del municipio 
Montes del estado Sucre, donde 
gran parte de la población e in-
fraestructura quedó afectada 
por el desborde del río Manzana-
res, debido a las intensas lluvias 
que provocó el paso del huracán 
Beryl. Se iniciaron las labores 
de rescate con el equipo canino 
en la zona para continuar con la 
búsqueda de desaparecidos.

LIMPIAN CUMANACOA
Más de 3.200 funcionarios de 

la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana (FANB) se suma-
ron a las extensas jornadas de 
limpieza y remoción de sedi-
mentación que son ejecutadas 
en las distintas calles y aveni-
das de Cumanacoa, municipio 
Montes del estado Sucre, tras 

el desbordamiento del río Man-
zanares, ocurrido por las fuer-
tes precipitaciones registradas 
en la región oriental en los últi-
mos días.

Más de 27 máquinas y 16 vol-
quetas fueron dispuestas por el 
Ministerio de Obras Públicas, 
para realizar las labores de lim-
pieza y mantenimiento de las 
vialidades, dentro del plan es-

pecial de recuperación integral 
del municipio Montes, que de-
sarrolla el Gobierno nacional, 
tras los efectos devastadores del 
huracán Beryl.

A esta jornada se suman cua-
drillas del Servicio Autónomo 
de Vialidad del estado Sucre 
(Saves), Barrio Nuevo Tricolor 
(BNT) y demás instituciones 
de servicios públicos e infraes-

tructura de la entidad, que se 
han desplegado para despejar 
las vialidades. Calle Miranda, 
La Floresta, Arismendi, Barrio 
Blanco, Bolívar, Miranda, entre 
otras, están siendo despejadas 
en las jornadas de limpieza y 
recolección de escombros.

LLUVIAS CONTINUAS
EN TÁCHIRA  

Durante doce horas continuas 
se registraron intensas lluvias 
en el estado Táchira, lo que 
ocasionó afectaciones en varios 
sectores, como en las avenidas 
de San Cristóbal, capital de la 
entidad, donde funcionarios del 
organismo de prevención y so-
corro retiraron el material que 
obstruía el sistema de drenaje, 
evitando así mayores daños.

Una pared perimetral colapsó 
en Cordero, municipio Andrés 
Bello por la saturación por las 
intensas precipitaciones. Pro-
tección Civil del Municipio, rea-
lizó el acordonamiento preven-
tivo con miembros de Gestión 
de Riesgo.

Un desprendimiento de rocas 
se produjo en la parte baja del 
municipio capital, en el sector 
El Tapón, en el Barrio El Río. 
De forma inmediata se realiza-
ron las labores de despeje.

Dentro del plan integral de 
atención desplegado por el Go-
bierno Nacional todos los orga-
nismos de socorro y seguridad 
se mantienen alerta ante cual-
quier situación. Constantemen-
te monitorean los afluentes hí-
dricos de la entidad, así como de 
los puentes y zonas de riesgo.

El grupo armado detalla que le han solicitado actuar contra Nicolás Maduro

Paramilitares colombianos advierten sobre Extremistas 

que buscan desestabilizar Venezuela
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Durante un encuentro celebrado en Ciudad de México

Este encuentro es un paso 

significativo hacia una 

mayor integración política y 

económica entre Venezuela y 

el país azteca, tras la reciente 

victoria de la presidenta 

Claudia Sheinbaum.

T/ Redacción CO- Mppre
F/ Cortesía
Ciudad de México

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Yván Gil, se 

reunió con el próximo secre-
tario de Economía de México, 
Marcelo Ebrard, en el contexto 
de la visita que realiza a la na-
ción azteca con la finalidad de 
estrechar lazos bilaterales.

Durante el encuentro, cele-
brado en Ciudad de México, las 
autoridades revisaron las opor-
tunidades de cooperación que 
en beneficio de ambos pueblos 
en los sectores productivos, in-
formó el Canciller a través de su 
cuenta en la red social X,

Este encuentro represen-
ta un paso muy importante y 
significativo hacia una mayor 
integración económica y polí-

tica entre dos países herma-
nos, tras la reciente victoria 
de la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum.

El pasado mes de marzo, en 
el marco de la VIII Cumbre de 
la Comunidad de Estados Lati-
noamericanos y Caribeños (CE-
LAC), que se llevó a cabo en San 
Vicente y las Granadinas, los 
gobiernos de Venezuela y Méxi-
co suscribieron un acuerdo inte-
gral de atención a la migración, 
a través del entonces Plan Vuel-
ta a la Patria, que ahora fue ele-
vado a Gran Misión por el pre-
sidente de la República, Nicolás 
Maduro.

Colocó una ofrenda floral ante la estatua de El Libertador

Embajadora Gladys Gutiérrez conmemoró 

en Madrid el día de la independencia de Venezuela

T/ Redacción CO- VTV
Caracas

“Venezuela recibió una invitación para participar 
en la cumbre del grupo Brics (Brasil, Rusia, In-

dia, China y Sudáfrica) en la ciudad rusa de Kazán, a 
celebrarse el próximo mes de octubre”, informó el em-
bajador de la República Bolivariana de Venezuela en 
Moscú, Jesús Salazar Velásquez.

“Nosotros hemos recibido invitaciones de la Federa-
ción de Rusia para participar, no en la cumbre de Kazán 

solamente en octubre, hemos recibido invitaciones para 
participar en todas las actividades”, destacó Salazar.

El embajador venezolano recordó la solicitud de su 
país para ingresar al organismo multilateral y afirmó 
que no es la primera vez que Caracas participa en un 
evento del grupo.

Por su parte, la viceministra de Relaciones Exterio-
res para Europa, Coromoto Godoy, a través de las re-
des sociales expresó que “en la próxima cumbre de los 
Brics en Rusia, Venezuela estará presente en su rol de 
país observador y candidato a miembro”.

Durante la reunión de ministros de Relaciones Exte-
riores de los Brics+, celebrada el pasado mes de junio en 
la ciudad rusa de Nizhni Nóvgorod, el canciller vene-
zolano, Yván Gil subrayó que la nación suramericana 
avanza de manera firme para ingresar en el mecanismo 
de integración económica y comercial.

La decisión final será tomada en el mes de octubre 
próximo en la cumbre de presidentes del Brisc que ten-
drá lugar en la ciudad de Kazán, República de Tartaris-
tán, en la Federación Rusa, nación que ejerce la presi-
dencia temporal del organismo multilateral.

T/ Redacción CO-Mppre
Madrid

En conmemoración a los 213 años 
de la independencia de Venezue-

la se realizó una ofrenda f loral, este 
viernes 5 de julio, ante la estatua 
ecuestre de El Libertador Simón Bo-
lívar, ubicada en el parque del Oeste 
de Madrid, acto solemne encabezado 
por la Embajadora de la República Bo-
livariana de Venezuela ante el Reino 
de España, Gladys Gutiérrez Alvara-
do; la Cónsul General de Venezuela en 
Madrid, Nancy Lira Ochoa y el Agre-
gado de Defensa, General Giancarlo 
Delfino López.

A la ceremonia asistió el subdirec-
tor general de Países Andinos del Mi-
nisterio de Asuntos Exteriores, Unión 
Europea y Cooperación de España, 
Julio Navas Lopéz; el vicepresidente 
de la Comisión de Asuntos Exteriores 

del Congreso, diputado Enrique San-
tiago, entre otras personalidades.

La Embajadora Gutiérrez, durante su 
discurso, resaltó la importancia históri-
ca de esta solemne fecha, no solo para Ve-
nezuela, sino también para los pueblos de 
América. “El 5 de julio de 1811, ocurrió en 
Caracas, Venezuela, uno de los aconteci-
mientos políticos de mayor relevancia del 
hemisferio americano durante el siglo 
XIX. Esa jornada histórica se inscribe en 
las gloriosas páginas de nuestra historia 
republicana, como la piedra fundacional 
de la libertad suramericana y el impulso 
definitivo al movimiento emancipador 
liderado por nuestro Libertador Simón 
Bolívar”, enfatizó la diplomática.

El 5 de julio de 1811, representantes de 
siete provincias de la entonces Capitanía 
General se reunieron en el Congreso para 
firmar el acta de Declaración de Indepen-
dencia, convirtiéndose en la primera en 
emanciparse de la corona española.

El Gobierno de Nicaragua, enca-
bezado por el comandante presi-
dente Daniel Ortega y la vicepresi-
denta, Compañera Rosario Murillo, 
envió un mensaje al Presidente Ni-
colás Maduro Moros en ocasión de 
conmemorarse los 213 años de la 
Independencia de Venezuela.

En la comunicación oficial, el 
Gobierno de Nicaragua ratifica su 
lealtad y fraterna amistad con Ve-
nezuela. También se destacó la 
importancia de una Venezuela eter-
namente libre, soberana y antiimpe-
rialista, subrayando la certeza de que se continuarán alcanzando triunfos y victorias 
en las batallas de esta patria heroica.

La nota firmada resalta además el compromiso inquebrantable del Gobierno de 
Nicaragua con la causa de la libertad y la soberanía de Venezuela: “Como siempre, 
en este julio victorioso, para toda nuestra amada Venezuela, estamos juntos y vamos 
adelante, en solidaridad, fraternidad, siempre libre… ¡Siempre más allá!, desde la 
Patria libre y digna de Sandino nuestro corazón y Pueblo acompaña a Venezuela”, 
refiere el comunicado oficial.

“Compañeros, Compañeras, hemos saludado la independencia de Venezuela, a 
través de nuestro querido hermano, Presidente de Venezuela, y victorioso, como 
sabemos, que va a salir en estos caminos, en estas rutas que va recorriendo Vene-
zuela, compañero Nicolás”, afirmó la Vicepresidenta, Compañera Rosario Murillo, en 
su alocución cotidiana con los medios de comunicación nicaragüense.

El evento se realizará en Rusia

Venezuela participará en la próxima cumbre del Brics como observador
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Desfile cívico militar por los 213° Aniversario de la Declaración de la Independencia 

 

“La FANB es anticolonialista, 

refundada por el Comandante Hugo 

Chávez, para consolidar el camino 

nuevo hacia la independencia integral”, 

enfatizó el Jefe de Estado

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, en el desfile cívico-mi-

litar con motivo del 213° Aniversario de 
la Declaración de la Independencia y Día 
de la Fuerza Armada Nacional Boliva-
riana (FANB), destacó que en Venezuela 
se ha preservado el bien “más preciado 
que dejaron los libertadores del país y el 
Comandante Chávez, que es la indepen-
dencia”.

“Somos una Patria libre y soberana 
y, además, en paz. Hoy felicito a todo el 
Estado Mayor Superior de la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana y a sus cua-
tro componentes: Aviación, Guardia Na-
cional, Ejército, Armada y a la Milicia”, 
indicó.

Recalcó que durante el desfile la FANB 
mostró “todo lo que se puede mostrar”. 
“Pero sabemos las capacidades extraor-
dinarias que hemos creado para el com-
bate en tiempos modernos, tenemos 
nuestra arma secreta y es el pueblo en 
armas. Además, tenemos apoyo de paí-
ses que tienen tecnología de punta, de 
combate de drones y antidrones como 
nuestra hermana Rusia, China, Irán”, 
manifestó.

“Que nadie se equivoque con Venezue-
la, somos una nación de paz, amamos la 
paz, pero somos guerreros y si quieres la 
paz, prepárate para defenderla, conquis-
tarla y preservarla. Jamás le he tembla-
do a ninguna amenaza del norte, ni de 
nadie, está en buenas manos el bastón de 
mando y hoy juro ante ustedes, milita-
res de mi Patria, que este bastón que he 
llevado con valentía, seguirá en buenas 
manos, en los años venideros”, ratificó el 
jefe de Estado.

A su vez, señaló que Venezuela vio el 
carácter de la FANB: “Te he visto fuer-
za, he visto a Bolívar desfilar aquí hecho 
pueblo, juventud, también hemos visto 
a nuestro General Rafael Urdaneta, a 
Francisco de Miranda y este año 2024, 
como nunca, la FANB ha cantado el himno 
profundo del pueblo victorioso”. 

En palabras del Mandatario, la de-
recha en Venezuela pretende aplicar el 
“método Milei, que lo primero que hizo 
fue reconocer la soberanía del pueblo 
británico sobre Las Malvinas”. “Así pre-
tenden venir a reconocer el despojo colo-
nial del imperio británico sobre nuestra 

Guayana Esequiba, pero no se lo vamos 
a permitir, la Guayana Esequiba es vene-
zolana”, dijo.

FANB ANTICOLINALISTA
La FANB está refundada con los prin-

cipios de El Libertador Simón Bolívar, el 
Generalísimo Francisco de Miranda, el 
Mariscal Antonio José de Sucre, el gene-
ral Ezequiel Zamora, “en sus principios 
originales anticoloniales porque este 
ejército de libertadores, nació para 
reventar el ejército colonialista que 
dominó 300 años nuestra América”.

“Esta FANB es anticolonialista, 
refundada por el Comandante Hugo 
Chávez, para consolidar el camino nue-
vo hacia la independencia integral”, in-
dicó Maduro, quien, posteriormente, en 
compañía de autoridades del Gobierno 
nacional, se dirigió hacia Los Próceres 

donde se desarrolló el desfile con la par-
ticipación de los soldados que integran 
los componentes de la FANB. 

En el evento, participaron más de 
10.000 personas, entre ellos, los cinco 
componentes de la FANB, movimientos 
sociales y del Poder Popular para recor-
dar a los héroes y heroínas de la patria.

“No hay diferencia, no hay distancia 
entre el pueblo y militares en nuestra 
doctrina no, nuestra doctrina es la más 
hermosa porque es la que vio nacer los 
ejércitos populares de Simón Bolívar, 
de Ezequiel Zamora, traída al siglo XXI 
donde la Fuerza Armada Nacional es Bo-
livariana, es pueblo en armas y basa su 
doctrina en una poderosa unión Cívico-
Militar, del Poder Popular y del poder 
militar para garantizar la democracia, 
libertades de un país y de un pueblo”, ex-
presó el Presidente. 

“Cuando surgieron traidores y golpis-
tas aquel 30 de abril 2019, pueblo y fuerza 
armada unidos, sin disparar un tiro 
los derrotamos, que bochorno para esa 
gente fascistas. Cuando trataron de in-
vadir Venezuela el 3 de mayo 2020, en 
plena pandemia, los descubrimos, los 
enfrentamos y los derrotamos que bo-
chorno mundial para quienes los pre-
pararon y los financiaron, y la Patria 
salió en victoria”, rememoró.

VENEZUELA ESTÁ EN PAZ
Asimismo, durante el acto solemne ase-

veró: “Puedo decir, solemnemente, como 
comandante en Jefe Constitucional, que 
de manera orgullosa llevo las riendas 
militares de la nación, misión cumplida, 
Venezuela está en paz, estabilidad, uni-
da y soñando con un futuro promisor y 
grande de independencia, de bienestar 
y de felicidad. Le digo al pueblo: Defen-
damos lo nuestro, nos pertenece nuestra 
tierra”.

El presidente Maduro juró que el Bas-
tón de Mando que lo acredita como Co-
mandante en Jefe de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana, para seguir en 
buenas manos en los años que están por 
venir y que “¡Jamás caerá en manos de 
un oligarca, de un títere, de un traidor!”.

“Cuando decimos que somos antiim-
perialistas y anticolonialistas es por-
que estamos decididos a tomar nuestras 
propias riendas y decisiones”, expresó el 
Jefe de Estado al concluir el desfile cívi-
co-militar con motivo de los 213 años de 
la firma del Acta de la Independencia y 
Día de la FANB, actividad que se realizó 
en el Paseo Monumental de los Próceres, 
en Fuerte Tiuna, Caracas.



La artillería del pensamiento
Nº 4.851 | 5

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

El presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, 

Nicolás Maduro, durante su 
programa Con Maduro de Re-
pente, desde la emisora radial 
Urimare 101.1 FM, ubicada en 
La Guaira, denunció que la de-
recha venezolana pretende in-
troducir mil paramilitares de 
las Autodefensas Conquista-
doras de la Sierra, más conoci-
das como “Los Pachencas”, de 
Colombia, para desestabilizar 
la paz del país.

“Este grupo, denuncia, que 
fueron contactados por la ul-
traderecha venezolana, para in-
gresar unos mil hombres, para 
generar violencia en los estados 
fronterizos, atacar el servicio 
eléctrico y cuando ellos griten 
fraude (derecha), el 28 de julio, 
ingresen a generar la sensación 
de una guerra civil en el país”, 
dijo el jefe de Estado, quien re-
calcó que Venezuela cuenta con 
muchas fuentes de inteligencia 
y “las manejamos con pruden-
cia, con sapiencia, sabiduría”.

En ese sentido, le pidió públi-
camente al fiscal General de la 
República Bolivariana de Vene-
zuela, Tarek William Saab, rea-
lizar las investigaciones perti-
nentes en referencia a este caso. 
“Esto está saliendo en tiempo 
real, me lo envían desde Colom-
bia, y una periodista de ese país 
corroboró la veracidad del video 
de este grupo con la inteligencia 
de la nación neogranadina”. 

“Es muy grave (la informa-
ción) que me mandan los jefes 
de inteligencia, jefes policiales, 
jefes militares, me lo mandan 
desde Colombia”, señaló el jefe 
de Estado.

Ratificó al pueblo que “es-
tamos en una batalla por el 
derecho a la paz y nadie va a 
embochinchar a Venezuela”.

Se pudo conocer, que este gru-
po emitió un comunicado de 
prensa este viernes en el que de-
nuncian haber sido contactados 
por grupos de extrema derecha 
venezolana para atentar contra 
el jefe de Estado. “Nuestras uni-
dades en el departamento de La 
Guajira han sido contactadas 
por grupos de extrema derecha 
de Venezuela, para desestabili-
zar el Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela, los 
interlocutores han realizado 

todo tipo de peticiones, entre 
ellas, atentar contra la infra-
estructura eléctrica, actuar en 
contra del presidente candidato 
Nicolás Maduro. Actuar en caso 
de que sea reelegido infiltrándo-
nos en protestas y generando el 
caos en las calles”, indicaron.

RECHAZO A LA IDEOLOGÍA 
FASCISTA

El Jefe de Estado recalcó que 
la vieja ideología de la democra-
cia burguesa y del fascismo, en 
Venezuela no se instaurará.

“La quieren desempolvar des-
de Europa y le quieren imponer 
a los pueblos, como en Argenti-
na, ese viejo decrepito de Milei, 
que es un sociópata, sádico que 
disfruta torturar al pueblo, por 
eso les digo, esa vieja decrepita 
de la ideología fascista a Vene-
zuela no llegará, es una vieja 
ideología, no tiene nada nuevo”, 
agregó el jefe de Estado.

Añadió que esa ideología es 
“colonialista, racista, exclu-
yente que desprecia a los pue-
blos, pero nosotros tenemos la 
nueva democracia de los conse-
jos comunales, de las comunas, 
la nueva democracia de base, 
donde se le abren todos los ca-
minos para que cada estructu-
ra tenga sus voceros para que 
deliberen, trabajen juntos y hacer 
la consulta”.

Destacó que propuso hacer 
cada tres meses una consulta 
nacional, para que desde las 
bases decidan los proyectos y el 
presupuesto, “porque plata que 
se le entrega al pueblo para los 
distintos proyectos, es un dine-

ro que rinde hasta 10 veces para 
sus comunidades”.

En este sentido, el Mandatario 
Nacional expresó que estas con-
sultas populares son en colabo-
ración de un pueblo organizado 
“hemos logrado una estructu-
ra social de igualdad, el poder 
popular impartió temas como 
salud, vivienda, educación. Es-
tas soluciones han sido desde lo 
territorial, las comunas, los cir-
cuitos territoriales, los CLAP”.

1X10 DEL BUEN GOBIERNO
Por otra parte, el presidente 

Maduro aseguró que el Sistema 
1×10 del Buen Gobierno es prio-
ridad durante su gestión, para 
fortalecer la democracia direc-
ta con el pueblo. “Esa va a ser la 
nueva forma de gobernar desde 
el próximo 28-j”.

Recordó que desde que ordenó 
incrementar la atención de los 
casos presentados por el Poder 
Popular, “el Gobierno nacional 

pasó de atender el 60 por cien-
to a 90,6 por ciento, los casos 
resueltos en todo el territorio 
nacional en materia de salud, 
vivienda, educación, vialidad, 
entre otros”.

Se crearon las Brigadas Co-
munitarias Militares para la 
Educación y la Salud (Bricomi-
les), y han sido efectivas para 
recuperar centros médicos y 
escuelas en todo el país. En 
este sentido, el jefe de Estado 
adelantó que sí se puede, “ya 
creamos lo nuevo, hemos hecho 
grandes cambios de transfor-
mación en los momentos más 
duros. Ahora vienen más cam-
bios y más transformaciones, 
para cumplir la profecía que 
me dijeron los pastores cristianos 
en el año 2022”.

En relación a la profecía dijo, 
que son siete años de prosperi-
dad para Venezuela, “ellos me 
dijeron desde el 2024, y bueno 
nos tocó trabajar duro y enca-

minamos la economía, para po-
der avanzar hasta y garantizar 
a nuestro pueblo la felicidad so-
cial que nos dejó el comandante 
Hugo Chávez”.

“Este año vamos a unir la 
fuerza del pueblo con la fuerza 
militar, como bendición de Dios, 
para fortalecer las Bricomiles 
y el 1×10 del Buen Gobierno y 
brindar la atención necesaria 
a nuestro pueblo”, enfatizó el 
mandatario nacional. 

El presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro, realizó un pase 
telefónico desde su programa 
radial Con Maduro de Repente 
en La Guaira, en el que abor-
dó los avances en la atención 
a la población afectada por las 
inundaciones en Cumanacoa, 
estado Sucre, donde las au-
toridades continúan desple-
gadas para brindar asistencia 
y seguimiento al pueblo de la 
entidad.

La autoridad única de Cu-
manacoa, M/G Nayade Loc-
kiby Belmontes, informó que, 
según datos preliminares, 
se registraron siete mil 960 
viviendas afectadas, no obs-
tante, tras la verificación de 
Protección Civil, se conoció 
que hasta el momento cuatro 
mil viviendas sufrieron daños 
por el desborde del río Manza-
nares. “Esta noche, se espera 
finalizar el censo y proporcionar 
datos precisos”.

Belmontes también detalló 
que más de 29.000 personas 
resultaron afectadas y que el 
despliegue de recursos se ha 
organizado por sectores: el 
G/D Romero Domínguez lide-
ra las operaciones en el sector 
Sur, el V/A Luciano Francisco 
Fernández en el sector cen-
tral, y el G/D Enrique Pérez La 
Rosa, en el sector Norte.

Asimismo, Lockiby Belmon-
tes indicó que se llevó a cabo 
la entrega de más de dos mil 
colchones a las familias de la 
zona, donde se desplegaron 
86 máquinas para la remoción 
de escombros.

En cuanto a los servicios 
básicos, se priorizó el sumi-
nistro de agua potable que ya 
fue restablecido en un 70 por 
ciento, gracias a las labores 
continuas de las autoridades, 
así como el suministro de ali-
mentos a través de las casas 
de alimentación, lo que refle-
ja los esfuerzos coordinados 
para mitigar los efectos de las 
inundaciones y garantizar la 
recuperación de Cumanacoa.

Tras la información dada por el grupo de las Autodefensas Conquistadoras de la Sierra
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T/ L.M.F
F/ Cortesía
Caracas

Con la finalidad de preservar y fortale-
cer la paz, un mayor número de paí-

ses se unirán al bloque de naciones con 
economías emergentes agrupadas en los 
Brics como son: Brasil, Rusia, India, Chi-
na y Sudáfrica, aseguró el diputado de la 
Asamblea Nacional, William Fariñas.

El planteamiento lo hizo durante el 
foro “Trascendencia Estratégica del 
Estudio de los Brics”, organizado por el 
Instituto de Altos Estudios Diplomáticos 

Pedro Gual y el Centro de Pensamiento 
Intersaber, en el salón Batalla de Carabo-
bo del Museo Boliviano.

Precisó que desde el Poder Legislati-
vo apoyarán la propuesta de los citados 
Institutos y la Universidad Nacional Ex-
perimental Simón Rodríguez (Uners), 
para que los foros de debate lleguen a la 
calle, a los espacios de la comunidad y 
a todo el sistema educativo venezolano, 
a objeto de multiplicar el conocimiento 
geopolítico.

Enfatizó que los Brics son una buena 
elección para las naciones que apuestan 
a un nuevo mundo más interconectado, 

humano, multipolar, pacífico, integrador 
y respetuoso de la soberanía de las nacio-
nes. Subrayó que Venezuela es un pueblo 
que, a lo largo de su historia, ha levantado 
las banderas de la paz.

ESPACIO DE COOPERACIÓN
Por su parte, el director del Instituto 

de Altos Estudios Diplomáticos “Pedro 
Gual”, Pedro Sassone, sostuvo que los 
Brics representan un gran espacio de co-
operación, que valora la independencia 
política de los países, y Venezuela se en-
cuentra a la expectativa para ingresar al 
bloque de economías emergentes.

Apuntó que los Brics son la concreción 
de la multipolaridad y resaltó que es un 
nuevo sistema de relaciones de igualdad, 
ya que no son las viejas relaciones de de-
pendencia imperial, en un nuevo mundo 
que nace respetando el derecho inter-
nacional, la autodeterminación de los 
pueblos y la nueva concepción de coope-
ración económica y del financiamiento 
para el desarrollo.

Por medio de un video, el viceministro 
de Relaciones Exteriores para América 
Latina, Rander Peña, explicó la impor-
tancia para América Latina y El Caribe 
de los Brics, y el internacionalista Ernes-
to Wong detalló que las bases jurídicas 
de los Brics son los tratados de coopera-
ción internacional y La Organización de 
Cooperación de Shangai.

En la AN recordaron también el Día de la Fuerza Armada

 

En el evento presidido por el 
ministro del Poder Popular para 
la Defensa, Vladimir Padrino 
López, junto al vicepresidente 
para la Seguridad Ciudadana, 
Remigio Ceballos y el Alto 
Mando Militar, como es 
tradición cada 5 de julio,  
se abrió el arca que contiene  
el Acta de la Declaración  

de Independencia

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

E
l Gobierno Bolivariano 
conmemoró ayer median-
te Acto Solemne, realiza-

do en el Salón Elíptico del Pala-
cio Federal Legislativo, sede de 
la Asamblea Nacional, donde 
se abrió el arca que contiene el 
Acta de la Independencia, con 
motivo de la celebración de los 
213 años de la proclamación de 
Venezuela como nación libre y 
el Día de las Fuerzas Armadas.

El Acto Solemne inició con el 
recibimiento de las autoridades 
civiles y militares, por el Ca-
llejón de Honor, integrado por 
cadetes de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (FANB). 
Seguidamente fue interpretado 
el Himno Nacional por la Banda 
Marcial “Profesor Ángel Mon-
tero”, de la 31 Brigada y la Gran 
Banda Marcial “Juan José Lan-
daeta”, dirigida por el capitán 
Eudomar Prieto.

LA TRADICIÓN DEL ARCA
El evento estuvo presidido por 

el ministro del Poder Popular 
para la Defensa, Vladimir Pa-

drino López, en compañía del 
vicepresidente para la Seguri-
dad Ciudadana, Remigio Ceba-
llos y del Alto Mando Militar, 
quienes procedieron, como es 
tradición cada 5 de julio, a abrir 
el arca que contiene el Acta de la 
Declaración de Independencia.

Una vez concluido el acto, el 
ministro Padrino López saludó 
a los invitados, entre ellos el mi-
nistro del Poder Popular para 
la Juventud y el Deporte, Mer-
vin Maldonado; la ministra del 
Poder Popular para la Ciencia 
y la Tecnología, Gabriela Jimé-
nez Ramírez; al viceministro de 
prevención y seguridad, Endes 
Palencia, y a la alcaldesa del 
Distrito Capital, Carmen Melén-
dez, entre otras autoridades.

El 5 de julio se celebra la Fir-
ma del Acta de la Independencia 
de Venezuela, documento que 
fue el resultado de las delibera-
ciones del Supremo Congreso, 
y que fue firmado por los re-
presentantes de las provincias 
unidas de: Caracas, Cumaná, 
Barinas, Margarita, Barcelona, 
Mérida y Trujillo.

HITO IMPERECEDERO
Concluido el Acto Solemne en 

la AN. el vicepresidente Sectorial 
para la Seguridad Ciudadana 
y Paz, Remigio Ceballos, desde 
el Panteón Nacional, durante el 
acto de izada de bandera y ofren-
da floral ante el sarcófago del Pa-
dre de la Patria, Simón Bolívar, 
destacó que “hoy día a 213 años 
de este hito imperecedero”.

“Pocas veces ha estado más 
visto más vigente el coraje y la 
valentía del pueblo venezolano 
y su vanguardia patriótica in-
dependentista, como en nuestra 
patria de hoy bajo ataque multi-
dimensional y asediada por el 
imperio más poderoso del mun-
do”, apuntó.

Resaltó que estas acciones 
“supone el retorno del neocolo-

nialismo y quien hoy promueve 
golpes de Estado, injerencias e 
invasiones a lo largo y ancho 
de nuestra América meridio-
nal y el Caribe para nuevamen-
te despojar a los pueblos de sus 
recursos naturales”.

Ceballos, en un balance his-
tórico, precisó que hoy, “a 213 
años de este hito imperecedero, 
pocas veces ha estado más visto 
más vigente el coraje y la valen-
tía del pueblo venezolano y su 
vanguardia patriótica indepen-
dentista, como en nuestra patria 
de hoy bajo ataque multidimen-
sional y asediada por el imperio 
más poderoso del mundo”.

INJERENCIAS E INVASIONES
También señaló que con estas 

acciones “se supone el retorno 
del neocolonialismo y quien hoy 
promueve golpes de Estado, in-
jerencias e invasiones a lo largo 
y ancho de nuestra América me-
ridional y el Caribe para nueva-
mente despojar a los pueblos de 
sus recursos naturales”.

Subrayó que “en el último 
trienio con mayor saña el ca-
pital extranjero agresor busca 
desde la figura de una seuda 
nación soberana subordinada 
a intereses extranjeros, pre-
tende a través del derecho in-
ternacional despojarnos del 
estado Esequibo sin respaldo 
legal alguno y exclamó”.

Ceballos sostuvo que “una 
vez más la oligarquía venezo-
lana de apellidos, en su peor 
presentación, ahora mimeti-
zados en demócratas luego de 
que por décadas emprendieran 
nefastas empresas contra la 
República como sentarse en la 
oficina oval a pedir la interven-
ción militar, por años desalen-
tar al pueblo venezolano para 
confiar en sus instituciones y 
luego siendo legisladores profa-
naron la soberanía venezolana 
y se vendieron al enemigo como 
representantes diplomáticos de 
un gobierno extranjero para 
fustigar a la patria de Bolívar y 
Chávez”.

Aseguró el diputado William Fariñas

Los Brics brindan la oportunidad de crear un mundo más interconectado
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T/ Prensa Cedees
Caracas

Con motivo de la celebra-
ción del 50 aniversario 

de las relaciones diplomáti-
cas entre la República Popu-
lar de China y la República 
Bolivariana de Venezuela, el 
Centro de Altos Estudios del 
Desarrollo y las Economías 
Emergentes (Cedees) reali-

zará el martes, 09 de julio, el 
simposio Relaciones China-
Venezuela: Oportunidades y 
Desafíos para el Desarrollo.

La actividad contará con 
diversas ponencias, enfoca-
das en el plano económico, 
político, industrial y social 
que vinculan a estas nacio-
nes. Además, se destacará 
cómo China dejó de ser una 
economía débil y poco diná-

mica, a convertirse en un 
ejemplo para los países en 
vías de desarrollo. 

Entre los ponentes que par-
ticiparán se encuentran la 
presidenta del Cedees, abo-
gada de la UCV y magíster 
en economía global, Andreí-
na Tarazón, el coordinador 
académico del organismo y 
profesor de la Universidad 
de Carabobo, Luís Delgado, 

el economista de la UCV, ma-
gíster en Economía Interna-
cional y doctor en ciencias 
sociales, Elio Córdova, entre 
otros especialistas.   

Es importante destacar que 
las relaciones diplomáticas 
entre China y Venezuela se 
han incrementado en los úl-
timos años, recordando que 
en el mes de abril, una dele-
gación del gobierno nacional 

viajó al país asíatico para 
seguir en la consolidación de 
acuerdos que beneficien a es-
tas dos naciones. 

El simposio se llevará a cabo 
en el auditorio de la Escuela 
Latinoamericana de Medicina, 
Dr Salvador Allende, ubicada 
en la esquina El Chorro, en Ca-
pitolio, Caracas. Las personas 
que deseen asistir deben ingre-
sar a la cuenta de Instagram @
cedees_vzla, hacer click en el 
link que se encuentra en la bio-
grafía, el cual te direccionará a 
la planilla de inscripción.

En el cierra del Foro China-Celac

El ministro Wilmar Castro Soteldo  

se reunió con representantes  

de 14 empresas de la región  

de Weifang y de otras provincias  

de China, a quienes puso a  

disposición distintas áreas  

productivas desarrolladas  

en Venezuela

T/ Redacción CO 
F/ Cortesía 
Weifang

E
n Weifang, Provincia de Shan-
dong, culminó el III Foro de Mi-
nistros de Agricultura China-

América Latina y el Caribe con una 
rueda de negocios donde el ministro del 
poder popular para la agricultura pro-
ductiva y tierras, Wilmar Castro Soteldo 
presentó las potencialidades que posee 
la Zona Económica Especial Agroali-
mentaria de Oriente.

“El evento cerró con una rueda de ne-
gocios entre los países de América Lati-
na y el Caribe, en el caso particular de 
Venezuela, tuvimos la oportunidad de 

presentar las bondades de la Zona Eco-
nómica Especial Agroalimentaria de 
Oriente”, dijo el Ministro.

Del mismo modo, expresó que sostu-
vieron reuniones con 14 empresas de la 
región de Weifang y de otras provincias 
de China con el objetivo de poner a dis-
posición las diferentes áreas producti-
vas en materia agrícolas como avícola, 

producción de cereales, producción de 
fertilizantes y en los distintos rubros 
alimenticios.

Por su parte, el embajador de la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela en Chi-
na, Giuseppe Yoffreda Yorio señaló que 
el país ha ido avanzando por el camino 
correcto gracias a las relaciones diplo-
máticas y la gira asiática que realizó el 

presidente Nicolás Maduro el pasado 
mes de septiembre.

“Esto es un gran paso en la consoli-
dación de los resultados de la visita de 
nuestro Comandante en Jefe, cuando 
vino en el mes de septiembre y todas 
las puertas que abrió (...) hemos ido 
paso a paso consolidando a través de 
cada una de las reuniones la presenta-
ción de todas las oportunidades de ne-
gocio que tenemos en Venezuela y las 
oportunidades de inversión, y cada vez 
se acercan más y más empresas chi-
nas, que están interesados en el sector 
agropecuario”.

El embajador de Venezuela en Chi-
na agregó que estás noticias positivas 
permiten pensar en un “futuro esplen-
doroso como lo bautizó mi comandan-
te Presidente, un futuro esplendoroso 
en esta nueva etapa de la relación con 
China”.

Finalmente, el ministro agrícola ve-
nezolano, agregó que el Jefe de Estado 
anunció una nueva etapa de la econo-
mía, la cual parte del fortalecimiento 
de la diversificación productiva, “para 
Venezuela lo que viene es lo mejor, en 
todos los ámbitos y sobre todo en la 
producción”. 

T/ Redacción CO-Cavecol
Caracas

El comercio binacional en-
tre Venezuela y Colombia 

al segundo bimestre de 2024 
alcanzó la cifra de 304 millones 
de dólares, representando un 
incremento del 28,9 por ciento, 
frente a los 236 millones de dó-
lares correspondientes al mis-
mo período del año 2023.

Del total comerciado entre los 
dos países, aproximadamente 
un 26,6 por ciento (81 millones 
de dólares) se registró por las 
fronteras entre Táchira y Nor-

te de Santander, en ese sentido, 
entre Paraguachón y Maicao 
se registró un intercambio de 
135 millones de dólares que 
representan un 44,4 por ciento 
aproximado del total comercia-
do. De esta manera vemos que 
el 71 por ciento del intercambio 
comercial entre Colombia y 
Venezuela se produce por vía 
terrestre.

Si bien las exportaciones 
venezolanas a Colombia expe-
rimentaron una leve dismi-
nución del dos por ciento en el 
segundo bimestre de 2024 en 
comparación con el mismo pe-

ríodo del año pasado, llegando 
a 47 millones de USD, el pano-
rama sigue siendo positivo. Es 
importante destacar que el co-
mercio terrestre sigue ganando 
terreno, con el 39,2 por ciento 
de las operaciones realizadas 
por esta vía, lo que representa 
2,9 millones de dólares expor-
tados a través de Paraguachón 
y 15,6 millones de dólares por 
el Táchira.

A pesar de este pequeño 
retroceso, las cifras demues-
tran la resiliencia del sector 
exportador venezolano y su 
capacidad para adaptarse a las 

dinámicas del mercado colom-
biano.

Las importaciones de pro-
ductos colombianos a Venezue-
la experimentaron un signifi-
cativo incremento del 36,8 por 
ciento al segundo. bimestre 
del 2024, alcanzando la cifra 
de 257,1 millones de dólares, 
según datos publicados por el 
Departamento Administrativo 
Nacional de Estadística Colom-
biano (DANE).

A diferencia de las exporta-
ciones, el 77 por ciento de las 
importaciones provenientes 
de Colombia se realizaron por 

vía terrestre, lo que refleja la 
importancia de este canal para 
el intercambio comercial entre 
ambos países. Paraguachón 
se consolida como la principal 
aduana de ingreso, con 132 mi-
llones de dólares registrados, 
mientras que las aduanas del 
Táchira en conjunto suman 66 
millones de dólares.

Este notable crecimiento en 
las importaciones es un indi-
cador positivo del dinamismo 
comercial entre Venezuela y 
Colombia, y abre nuevas opor-
tunidades para el desarrollo 
económico de ambos países.

Con ponencias enfocadas en el plano económico, político, industrial y social

Cedees invita a simposio académico sobre las relaciones China-Venezuela

Durante el segundo bimestre de 2024

Cavecol: Intercambio comercial entre Venezuela y Colombia se incrementó 28,9 %
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La propuesta de reunificación 

de la Colombia bolivariana 

es interesante, según aprecia esta 

historiadora nativa de Cartagena 

de Indias, sin embargo, menciona 

que antes en su país 

se deben atender cuestiones como 

la presencia de bases militares 

estadounidenses, 

el asunto de las multinacionales, 

la debilidad en cuanto a la presencia 

del estado en algunas regiones, 

la resistencia de la derecha política 

y la burguesía interna, 

el tema del ejército, 

entre otros escollos

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

S
andra Taborda, nacida y formada 
como historiadora en Cartagena de 
Indias, Colombia, vinculada actual-

mente a la Universidad Pablo de Olavide, 
de Sevilla, con un master en Historia de 
América Latina. Mundo Indígenas, ade-
más, doctorada en esa universidad, se 
muestra proclive a la posibilidad de la 
reunificación futura de la Colombia, la 
fundada por Simón Bolívar en Angostura, 

en 1819, pero antes, en el caso de Colom-
bia, sostiene que todavía quedan algunas 
barreras y muros por derrumbar, entre 
ellas su debilidad como estado-nación, el 
caso del ejército, la cuestión de las siete 
bases militares en estadounidenses en su 
territorio. Además, indica, Colombia es 
un país de regiones.

  Taborda fue una de las invitadas in-
ternacionales al XVII Congreso Nacional 
de Historia y IV Nacional que culminó 
recientemente en los espacios del Celarg, 
de Pdvsa La Estancia y en la Universidad 
Experimental de la Gran Caracas.

 La historiadora el congreso por su am-
plitud, la participación, el entusiasmo. 
Escuchó con agrado a escolares y jóvenes 
hablar de historia, materia generalmente 
bajo el dominio de especialistas.

“El Congreso es una maravilla, ya que 
es muy difícil ,como historiadora, encon-
trar eventos en los que con una participa-
ción importante, tanto de la comunidad 
académica en general como estudiantes, 
docentes, maestros, líderes comunales, 
agentes de patrimonio y de historia, en-
tonces es un placer, y un honor asistir a 
este encuentro; es un espacio único. En los 
pocos años que llevo de experiencia como 
historiadora, recorriendo varios eventos, 
este se me ha mostrado como un modelo a 
seguir. Es la primera vez que vengo a Ve-
nezuela. Yo me formé como historiadora 
en Cartagena, pero me fui muy temprano 
a España. Allá hice la maestría, el docto-
rado. Estos días que he pasado aquí me 
han parecido enriquecedores, tanto por la 

propia organización del evento como por 
lo que se ha ofrecido, las temáticas son 
muy variadas. Me gusta la diversidad de 
perfiles que están confluyendo en cada 
uno de los espacios”, dice.

 Confiesa que su padre y su madre vivie-
ron aquí, el primero durante cuatro años, 
la segunda, un año.

 “La referencia que hay desde Colombia 
en los medios de comunicación, sobre 
Venezuela, es muy diferente a lo que se 
vive a diario aquí. Claro, nos movemos 
por ideologías, cuando la prensa de cier-
ta ideología de derecha, fascista, está en 
el poder, pues se vende algo contrario a 
lo que pueda representar el gobierno ve-
nezolano. Venezuela ha tenido muchas 
transformaciones en los últimos años, 
yo ando como haciendo un trabajo de 
calle”, comenta.

En cuanto a la unificación de la Colom-
bia, reflexión hecha en enero pasado por el 
presidente Nicolás Maduro en un acto en 
el Panteón Nacional, señala que las unifi-
caciones siempre serán posibles.

 “La Unión Europea en su momento lo 
logró, puede que esté teniendo dificulta-
des, pero lo ha conseguido mediante la 
unificación de una moneda, el recono-
cimiento de los títulos educativos entre 
países, la facilidad de circulación, la po-
sibilidad de trabajar en uno u otro lado. 
Las asociaciones son necesarias, aislarse 
como país en un mundo tan conectado 
es estar condenado al fracaso. Además, 
cundo hay tanto dominio internacional 
de ciertos países imperialistas, entonces, 

creo que es posible, es una necesidad, la 
unificación”, sustenta.

SUPERAR LAS FRONTERAS
Sandra Taborda aborda el aspecto de la 

construcción del estado- nación como uno 
de los escollos o dilemas que debería resol-
ver la actual Colombia, antes de pasar al 
escalón superior de la unificación boliva-
riana. Allí comienza el problema, ya que 
Colombia, como estado, no tiene presencia 
en muchas regiones del país; esa debilidad 
todavía no ha sido resuelta. La historiado-
ra describe a Colombia como un país de 
regiones, un país difícil en ese sentido.

“Entonces, no hemos podido resolver 
nuestro problema nacional. Pensar en 
algo superior a eso, unificar otras na-
ciones es una idea bastante compleja, 
aunque interesante, ya que tenemos mu-
chas cosas compartidas. La costa caribe 
colombiana tiene un dinámico intercam-
bio, con Venezuela; los Andes y el sur 
colombiano se relacionan mucho con 
Ecuador y Perú y la amazonia, que es un 
poco menos de la mitad del país. Enton-
ces, es un país bastante complejo; a veces 
decimos que es un país de fronteras. Su-
perar esas fronteras para ese proyecto 
amplio puede ser difícil ya que las opi-
niones regionales van cambiando. Hasta 
Cartagena de Indias en su momento se 
independizó de España y se independizó 
de Colombia también. Entonces, hay re-
giones y sectores económicos que insis-
ten en independizarse del país. Son las 
propias guerras internas que también 
las tiene, por ejemplo, España, que está 
en la Unión Europea y tiene ahí el proce-
so catalán. Son cosas que nunca se van 
a acabar, entonces, tienen que superarse 
para poder lograr esa mancomunidad, 
por decirlo así”, explica.

 Para la historiadora cartagenera, Co-
lombia, en lo inmediato, requiere de toma 
de decisiones y acciones que van más allá, 
incluso del simbolismo de la espada de 
Bolívar, que el presidente Gustavo Petro 
mandó a traer durante su toma de po-
sesión. Para ella ese debate sobre la pre-
sencia y la figura de Bolívar se superó en 
el siglo XIX como para retomarlo nueva-
mente.

“¿Y Bolívar no es un símbolo que 
inspira?”, se le sugiere.

 “Si, pero primero hay que construir 
otras cosas en el país. Creo que Gustavo 
Petro en este momento está apostando a 
los simbolismos, pero considero que no es 
necesario. Hay que comenzar un poco por 
mirar las relaciones económicas entre Co-
lombia y Venezuela. Activar esas relacio-
nes económicas, creo que es mucho más 
relevante en este momento y sobre todo 
la posición que pueda tener el presidente 
Petro en cuando al imperialismo que ha 
estado dominando algunas regiones, me 
refiero a la presencia de multinaciona-
les y ver cómo resuelve ese problema. Yo 
apuntaría más a eso”, responde.

−Me refiero a que hay ideas que motivan 
a los pueblos…

−Por supuesto, pero si te preguntas 
donde esta Bolívar en Colombia, nota-
rás que hay otros símbolos. En Colom-
bia hay símbolos y representaciones de 
Bolívar por todo el país. . En Cartagena 

“Más temprano que tarde lograremos la unión de nuestras repúblicas (XVIII)

en la plaza central de la ciudad está Bo-
lívar, en Sarta Marta está Bolívar, en 
la plaza central de Bogotá quien está 
es Bolívar, siempre ha estado presente. 
Esos simbolismos no han caído, quizás 
sean los efectos prácticos de la idea.

−Entre los estados y en las fronteras ya 
se han dado pasos con respecto al libre 
tránsito, el comercio, el reconocimiento 
de los estudios.

−Es necesario en los territorios de 
fronteras, imagínate si hablamos de los 
wayú, al norte de Colombia y de Vene-
zuela, por eso decía que cuando se habla 
de estados, de regiones y de nacionalis-
mos, hay que pensar en estas comuni-
dades que están en territorios de fronte-
ras, en esas líneas invisibles. Creo que 
ambos estados deben intentar resolver 

los problemas que presentan las distin-
tas poblaciones fronterizas, hacia allí 
hay que apuntar un poco los esfuerzos 
y desde allí se puede comenzar a cons-
truir esa mancomunidad y ese proyecto 
de cooperación, sobre todo, entre ambos 
pueblos.

−Por otro lado, se ha planteado que esa 
propuesta de reunificación no es de hoy 
para mañana; es poco a poco.

−Claro, pero por ejemplo, en Colombia 
en ese territorio de desierto de la Goajira,  
se manejaba la cifra de un acumulado de 
cuatro millones de fallecidos por desnu-
trición, no sé si esa cifra está actualizada. 
Son problemas estructurales que el  estado 
tiene que afrontar. No creo que el esfuerzo 
del presidente Petro tiene que concentrar-
se en la propuesta de reunificación (de la 

Colombia bolivariana), tiene que ir miran-
do otros aspectos fundamentales de lo que 
es la nación colombiana.

− ¿Y eso no se va construyendo para-
lelamente a la función de gobierno?

−Es cierto. Aquí nos hablaban también 
de las motivaciones populares y la realiza-
ción de referendos en zonas de fronteras, 
ya que la identidad en esos territorios es 
muy diversa, la territorialidad también se 
vive diferente. En nuestro caso, Colombia 
comparte fronteras con Ecuador, Perú, 
Brasil, Venezuela, el espacio marítimo. La 
situación es compleja, pero creo que si hay 
voluntades políticas y si hay un proyecto 
económico de soberanía nacional que res-
palde aunar esfuerzo, podrá ser posible.  
Hay disposición de diálogo de parte y par-
te. Para mí la actitud de diálogo será fun-
damental para poder avanzar. Yo sí creo 
que es posible. Además, hay mucha cer-
canía de Petro a lo que ha sido el proyecto 
bolivariano venezolano.

DESAFÍOS
Interrogada sobre si en un mundo que 

se divide en bloques no es conveniente una 
unión como la planteó Bolívar en su tiem-
po, considera que sería conveniente forta-
lecer los acuerdos Sur-Sur, pero teniendo 
mucho cuidado con lo que podrían ser los 
proyectos hegemónicos ante, por ejemplo, 
una mancomunidad o una zona surameri-
cana común.

“Es complicado”, piensa, “ya que hay es-
tados y gobierno con ideologías muy dispa-
res, pero si se avanza en la unificación de 
ciertos criterios y el tener claro el peligro 
que representa la hegemonía de un mismo 
país, yo creo que si puede ser. Está difícil 
porque nos hemos movido en los últimos 
20 años en una historia una poco cíclica: 
suben la derecha, sube la izquierda y no 
hay una permanencia en el tiempo de un 
proyecto político”.

−En todo caso, la reunificación sería 
con los pueblos…no con las burguesías 
nacionales.

−Por supuesto, por supuesto, pero es 
necesario buscar acuerdos económicos 
con las burguesías nacionales. Es uno de 
los retos que tienen los estados: el mirar 
cómo se involucran los sectores económi-
cos dentro de los proyectos de estado, ya 
que puede ocurrir un sabotaje completo a 
esa propuesta de mancomunidad que se 

proponga crear; sin los sectores producti-
vos es muy cuesta arriba avanzar.

−Otra cuestión son los ejércitos de uno 
y otro lado. En Colombia hay siete bases 
militares de Estados Unidos y un ejército 
alineado con los grupos de poder.

−Hay tenemos los desafíos del presidente 
Petro: cómo se eliminan esas bases militares 
de Colombia; es un reto enorme, además ¿cuál 
va a ser su posición frente a la OTAN?, ¿Cuál 
va a ser su posición frente al propio gobierno 
estadounidense? Es un reto principal. Prime-
ro, atender esos obstáculos y luego definir que 
tanto comparte con el proyecto venezolano. Es 
muy complejo, sacar a multinacionales de zo-
nas en la que llevan más de 20 años. Tenemos 
en el norte del país minerías a cielo abierto de 
carbón. Desde el mapa se puede ver ese hueco 
en el territorio colombiano, explotado por una 
multinacional. Sin definir propiamente los 
asuntos nacionales es muy difícil involucrar-
se con ese proyecto tan esperado como es el 
proyecto bolivariano.

−Usted no gusta mucho de los simbo-
lismos, pero ¿qué espera para el 2030, 
fecha bicentenaria de la muerte de 
Bolívar?

-Para los símbolos hay niveles, no es 
que esté contra los simbolismos, sino en 
el estado en que se encuentra el actual 
gobierno de Colombia, con una reforma 
pensional, reforma del sistema de salud, 
el problema de la soberanía alimentaria, 
son muy superiores a estos artefactos sim-
bólicos, pero las fechas están para conme-
morarlas, están para discutir, reabrir los 
debates  históricos y por supuesto para 
repensar el pasado; nos permiten eso: ir al 
pasado y hacer ese diálogo con el presente, 
es decir,  tendrán que ser necesarias todas 
las conmemoraciones posibles para re-
visitar nuestra propias historia. Y, sobre 
todo, cuando cada vez más otros sectores 
de la sociedad están participando en la 
propia construcción de su historia. Quedó 
demostrado en este congreso como cada 
vez más los sectores populares, que fue-
ron olvidados por la historia tradicional, 
están construyendo su propia narrativa 
y cada una de estas fechas nos están sir-
viendo para mirar la participación de los 
distintos sectores, no solo de la elite, sino 
de ese proyecto de pueblo y de los distintos 
sectores excluidos en la historia nacional, 
así que en el año 30 estaremos revisitando 
este pasado.



La artillería del pensamiento

En su primer discurso como  

jefe del Gobierno, El líder  

del Partido Laborista prometió 

cambiar y “reconstruir” el país

TyF/ Sputnik 
Londres 

E
l líder del Partido Laborista, Keir 
Starmer, se convirtió oficialmen-
te en el 58 primer ministro del 

Reino Unido tras una audiencia con el 
rey Carlos III, informó ‘Sky News’. Den-
tro de un día, Starmer anunciará la nue-
va composición del Gobierno británico. 
Su predecesor, Rishi Sunak, dirigió el 
Gobierno desde el 25 de octubre de 2022 
hasta la fecha.

El rey ha pedido a Sir Keir que se con-
vierta en primer ministro y forme un 
nuevo Gobierno tras la convincente vic-
toria electoral”, informó el medio.

En su primer discurso como jefe del 
Gobierno, Starmer prometió cambiar y 
“reconstruir” el país.

“Cambiar el país no puede comparar-
se con apretar un interruptor. El mundo 
actual es menos estable. Llevará tiem-
po, pero no hay duda de que el cambio 
empieza inmediatamente. No hay duda 
de que reconstruiremos el Reino Unido 
creando riqueza en todas las comunida-
des”, pronunció.

Starmer añadió que su Gobierno se de-
dicará a mejorar el Servicio Nacional de 
Salud, reforzar la seguridad fronteriza, 
reducir la delincuencia en las calles y 
recortar la factura energética.

NUEVOS MINISTROS 
Starmer nombró a los ministros clave 

de su Gobierno, en particular a los de 
Exteriores, Defensa y Finanzas. Según 
el comunicado del Gobierno, el rey bri-
tánico Carlos III aprobó los siguientes 
nombramientos: la diputada Angela Ra-
yner como la viceprimera ministra y la 
diputada Rachel Reeves como ministra 
de Finanzas.

A su vez, David Lammy y John Healey 
encabezarán los Ministerios de Exterio-
res y de Defensa, respectivamente, agre-
ga el texto.

La nota indica que Yvette Cooper es-
tará al frente del Ministerio del Interior, 
Ed Miliband fue nombrado el ministro 
de Seguridad Energética y Shabana Ma-
hmud será ministra de Justicia. Todos 
son miembros del Partido Laborista.

Un poco antes, el líder del Partido 
Conservador, Rishi Sunak, abandonó su 
puesto de primer ministro tras los resul-
tados de las elecciones parlamentarias.

Con el escrutinio preliminar finali-
zado en 621 de las 650 circunscripcio-
nes, los laboristas ganan 403 escaños 
(+204). Los conservadores, tras 14 
años en el Gobierno, se quedan con 
111 (-239); los liberales demócratas 
logran 68 (+60); el Partido Nacional 
Escocés (SNP), siete (-38); y los demás 
partidos, 32 (+13).

Según el sistema electoral en vigor 
en el Reino Unido (escrutinio mayori-
tario uninominal, o first-past-the-post, 
por su nombre en inglés), la persona 
con más votos en cada circunscripción 
sale elegida y deja sin representación a 
los candidatos del resto de partidos. La 

formación política que logra más dipu-
tados que el resto forma Gobierno y su 
líder se convierte automáticamente en 
primer ministro.

SUNAK DIMITIRÁ 
El primer ministro británico, Rishi 

Sunak, anunció que dimitirá como lí-
der del Partido Conservador tras ha-
ber perdido las elecciones parlamen-
tarias del Reino Unido. Esto sucede 
luego de la aplastante victoria del Par-
tido Laborista. 

“Después de este resultado, dimitiré 
como líder del partido. No inmediata-
mente, sino cuando se hayan organizado 
los preparativos formales para elegir a 
mi sucesor”, compartió en la puerta de 
su residencia oficial, el número 10 de 
Downing Street.

Sunak añadió que pronto se reunirá 
con el rey Carlos III para presentar for-
malmente su dimisión como primer mi-
nistro del país.

En su última alocución a la nación, 
Sunak reconoció que los votantes envia-
ron “una señal clara de que el Gobierno 
del Reino Unido debe cambiar”, y que él 
asume la responsabilidad por la aplas-
tante derrota de los conservadores en 
las urnas.

“Lamento que no hayamos podido 
cumplir con lo que sus esfuerzos ameri-
taban”, pronunció.

Sunak deseó lo mejor a Keir Starmer. 
“Independientemente de nuestras des-
avenencias en esta campaña, él es un 
hombre decente y un espíritu cívico al 
que respeto”, expresó.
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TyF/ Hispantv 
Líbano 

El vicesecretario general del Movi-
miento de Resistencia Islámica de El 

Líbano (Hezbolá), el sheij Naim Qasem, 
ha subrayado que “la posibilidad de una 
guerra ampliada (con el régimen israelí) 
no es probable en el futuro cercano”.

No obstante, Hezbolá “está preparado 
para las peores posibilidades”, ha mani-
festado Qasem al servicio árabe de radio 
de la agencia rusa Sputnik, y ha subra-
yado además que “el movimiento cons-
truye su posición militar, no según aná-
lisis políticos, sino según información y 
resultados sobre el terreno”.

El alto dirigente de la Resistencia ad-
virtió que los gobiernos de Estados Uni-
dos y Francia, a través de enviados espe-
ciales durante sus visitas a Beirut, están 
tratando de separar el frente del sur de 
El Líbano del frente de Gaza.

“Están haciendo todo lo posible para 
satisfacer a Israel y preparar el terreno 
para el regreso de los colonos a los terri-
torios ocupados del norte. Sin embargo, 

la respuesta de Hezbolá a todos estos en-
viados fue que no habrá discusión a me-
nos que se concluya un alto el fuego (en 
Gaza)”, ha aseverado el vicesecretario 
general del Movimiento.

El sheij Qasem ha señalado que 
“quienes sueñan en El Líbano con una 
guerra para perturbar o debilitar a 
Hezbolá, tendrán sueños perturbado-
res porque la realidad no se ve afec-
tada por sus imaginaciones, no tienen 

efectividad sobre el terreno”. En tal 
sentido, subraya que existe “una fuer-
te resistencia que se enfrenta al ene-
migo israelí y ganará”.

Desde el inicio de la guerra genocida 
del régimen de Tel Aviv contra la Franja 
de Gaza, el pasado 7 de octubre, Hezbolá 
ha llevado a cabo ataques contra objeti-
vos sionistas en el norte de los territo-
rios ocupados, en apoyo a la población 
del sitiado enclave palestino.

Hasta la fecha, el movimiento liba-
nés ha lanzado alrededor de 2300 ope-
raciones con misiles y drones contra 
posiciones israelíes. Diversas voces 
dentro de la cúpula sionista han ad-
vertido en las últimas semanas sobre 
los riesgos que supone para Israel una 
confrontación a gran escala contra 
la resistencia libanesa, a raíz del au-
mento de las tensiones en la frontera 
del sur de El Líbano con los territorios 
ocupados, acompañada de una acen-
tuada retórica belicista.

En un reciente discurso televisado, 
el secretario general de Hezbolá, Seyed 
Hasan Nasralá, ha afirmado que “nin-
gún lugar” en los territorios ocupados 
estará a salvo si Israel pone en práctica 
sus planes de ofensiva contra la nación 
libanesa.

“El enemigo sabe que ningún lugar 
estará a salvo de nuestros drones y mi-
siles. También saben que tenemos la ca-
pacidad de alcanzar nuestros objetivos. 
Saben que lo que les espera en el mar 
Mediterráneo es muy significativo”, ha 
resaltado el líder de Hezbolá.

El rey le ha pedido forme un nuevo Gobierno

Asegura el vicesecretario general del Movimiento, sheij Naim Qasem

Hezbolá preparado para el “peor escenario” en caso de guerra con Israel
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Más de 30 millones de votantes 

acudieron ayer a las urnas en una 

jornada electoral que fue extendida 

tres veces y que se desarrolló  

en total calma

T/ Agencias 
F/ Cortesía 
Irán 

Tras el conteo de los primeros 23 646 
138 votos de la segunda vuelta de 

las elecciones presidenciales en Irán, el 
Ministerio del Interior de Irán informó 
que según los resultados preliminares 
el candidato reformista Masud Pezesh-
kian había logrado el 53,73 por cientos 
de los votos, mientras Said Yalili conta-
ba con el 44,3 por ciento, es decir Masud 
Pezeshkian, 12 704 910 votos; Said Yalili, 
10 474 238 votos

Más de 30 millones de votantes acudie-
ron ayer a las urnas en una jornada elec-
toral que fue extendida tres veces, hasta 
la medianoche, para permitir a los ira-
níes tomar parte en tal crucial decisión.

En total, alrededor de 61 millones de 
personas estaban habilitadas para su-
fragar en las presidenciales de este año, 
incluidos unos 10 millones de iraníes 
que residen en el extranjero. 

En la primera vuelta, celebrada el 
28 de junio, ninguno de los candida-
tos superó el 50 por ciento de los votos. 
Masud Pezeshkian obtuvo 10,4 mi-

llones de sufragios (42,45 por ciento), 
seguido de Yalili con 9,4 millones de 
votos (38,61 por ciento). Las elecciones 
fueron convocadas tras la muerte del 
mandatario Ebrahim Raisi, junto con 
otros altos funcionarios, el 19 de mayo, 
cuando el helicóptero en el que viajaba 
se estrelló en una zona montañosa.

CINCUENTA POR CIENTO  
DE PARTICIPACIÓN 

El portavoz del Comité Electoral de 
Irán, Mohsen Eslami, indicó en una rue-
da de prensa que los informes iniciales 
indican que el 50 por ciento de los que es-
taban habilitados para la votación parti-
cipó en el balotaje del 5 de julio.

“Por supuesto, la tasa exacta de par-
ticipación se anunciará oficialmente 
considerando las cifras de la participa-
ción en el extranjero y los que deposita-
ron sus votos después de las 24:00, hora 
local. Esta tasa de participación ha au-
mentado aproximadamente 10 por cien-
to en comparación con la primera vuelta 
electoral”, agregó.

Entretanto, Alireza Salimi, miem-
bro del comité ejecutivo de las elec-
ciones presidenciales, declaró que la 
participación en la segunda ronda 
del 14.º mandato de las presidenciales 
anticipadas superó los 30 millones de 
personas y alcanzó los 30 000 100.

EXTENSIÓN DE TIEMPO 
El Ministerio del Interior de Irán ex-

tendió el proceso electoral por tres oca-

siones para dar oportunidad a más vo-
tantes que buscaban tomar parte en los 
comicios.

A las 24:00 (hora local) cerraron las 
urnas, es decir, seis horas más allá del 
período de votación de 10 horas, según 
está estipulado en la Constitución, y ha 
comenzado inmediatamente el conteo de 
los votos.

Eslami ha subrayado que el trabajo de 
contar los votos será más fácil en esta 
ronda y el resultado final se anunciará 
antes del mediodía del sábado.

La participación final de votantes en 
la primera vuelta de las elecciones, el 28 
de junio, fue alrededor del 40 por ciento, 
según el Ministerio del Interior.

EL LÍDER ALABÓ LA PARTICIPACIÓN 
Nada más abrirse los colegios elec-

torales a las 08:00, hora local, el Líder 
de Irán, el ayatolá Seyed Ali Jamenei, 
depositó su voto en la urna 110 de la 
mesa electoral instalada en Huseiniya 
de Imam Jomeini (la paz sea con él) en 
Teherán, la capital.

“Si Dios quiere, nuestro querido 
pueblo terminará el trabajo en esta 
etapa con más esfuerzo, acudiendo 
a las urnas de votación y eligiendo 
a los mejores, para que mañana sá-
bado tengamos nuestro presidente”, 
ha destacado el Líder de Irán tras de-
positar su voto en las 14.ª elecciones 
presidenciales.

Asimismo, el ayatolá Jamenei calificó 
de “un asunto político importante” la 

participación de los iraníes en la elec-
ción de su nuevo mandatario.

“He oído que el entusiasmo ha aumen-
tado entre la gente y, de ser cierto, sería 
alentador”, ha señalado el Líder de Irán.

También, ha deseado que la nación 
prospere y que todos aquellos que con-
tribuyen a este esfuerzo sean bendecidos 
con la gracia y la bondad divinas.

CALMA TOTAL 
La segunda vuelta de las elecciones 

presidenciales en Irán transcurrió ayer 
en total calma y seguridad, informó el 
jefe de la Policía del país persa.  

En declaraciones a la prensa en Te-
herán, el general de brigada Ahmad 
Reza Radan ha elogiado el desarrollo 
exitoso del balotaje, así como la desta-
cada participación de los electores en 
el proceso para elegir al décimo cuar-
to presidente de la República Islámica, 
para un período de cuatro años.  

El jefe de la Policía iraní ha subra-
yado que las fuerzas policiales preser-
varon cuidadosamente los votos de los 
ciudadanos durante la primera vuelta 
de los comicios, celebrada la semana 
pasada.

Asimismo, el alto funcionario de 
seguridad expresó su esperanza de 
que la alta participación electoral de 
la población conduzca a un resultado 
excelente al término de las elecciones 
presidenciales.

INTERRUPCIÓN FALLIDA 
Los iraníes residentes en EEUU han 

tenido una participación “muy buena” 
en el balotaje presidencial, a pesar de 
intentos obstructivos de antirrevolucio-
narios.  

El jefe de la Sección de Intereses de 
Irán en la embajada de Pakistán ante 
Washington, Abolfazl Mehrabadi, afir-
mó ayer que hubo “mucho entusiasmo” 
entre los votantes y las cosas avanzaron 
“de la mejor manera posible”.

Ha agregado que 31 centros de vota-
ción se encontraban en funcionamiento 
en todo el país norteamericano para la 
jornada de balotaje en las 14.ª eleccio-
nes presidenciales, donde se miden dos  
candidatos.

Mehrabadi añadióque la participa-
ción electoral se desarrolló de manera 
adecuada, a pesar de algunos inten-
tos obstruccionistas “desesperados” 
realizados por “algunos elementos 
adversarios y enemigos de Irán y la 
democracia”.

Al respecto, destacó que los disidentes 
han estado contactando con la mayoría 
de los hoteles que albergan los centros 
de votación como un medio para tratar 
de generar controversia e intimidar a los 
votantes.

Elecciones presidenciales en Irán 
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L
uis Lacalle y la coalición de dere-
cha, siendo oposición cuando gober-
naba el centroizquierdista Frente 

Amplio, atacaron intensamente a la ges-
tión durante 15 años y por tres flancos: la 
educación, la inseguridad y la economía. 
Justamente en estos temas es que el oficia-
lismo de derechas de su gobierno muestra 
su fracaso.

DE A UNO
Con la educación alegaban que el 

país se iba por la borda, que los niños 
no aprendían, que se habían perdido los 
valores y que incluso se enseñaba mar-
xismo en las aulas. Que el Frente Am-
plio adoctrinaba en las escuelas, que 
se pervertía a los jóvenes al enseñarles 
sobre educación sexual y que se estaba 
volviendo ignorantes a las próximas ge-
neraciones para que justamente voten 
al Frente Amplio.

Típico manual de las derechas regionales, 
apelando a valores conservadores, de resque-
brajamiento de la sociedad y el advenimiento 
de profetas malignos de la izquierda.

El gobierno de Luis Lacalle tuvo a Ro-
bert Silva del Partido Colorado como mas-
carón de proa de la “transformación de la 
educación”, que no fue más que un ataque 
a sindicatos de docentes y gremio de estu-
diantes. Una persecución sistemática, un 
ataque consuetudinario y un intento de 
desprestigio incansable. Incluso en este 
gobierno se llegó a espiar ilegalmente a 
estudiantes.

Vayamos a los números. Según el 
Monitor Educativo de la Administra-
ción Nacional de Educación Pública 
(ANEP), tenemos menos niños/as en 
las escuelas, menos cantidad de días de 
clases. La tendencia sigue en aumento 
y no se detiene. En todos los contextos 
y modalidades de escuela, la asistencia 
insuficiente se duplicó respecto a 2019.

La tendencia de la asistencia insuficien-
te aumenta exponencialmente en la pan-
demia, consecuencia razonable, pero lo 
que llama la atención es que sigue en con-
siderable aumento en lugar de disminuir.

El gobierno, en el año 2021 decretó la 
“… suspensión de la obligatoriedad en 
todo el país y en todo el sistema educati-
vo” medida que fue extendiéndose. Una 
medida que alienta lo contrario a lo que 
pregonó siendo oposición. En cada paro 
docente la derecha vociferaba porque se 
le quitaba a los niños la posibilidad de 
estar en el aula.

Obviamente un argumento que decía 
estar a favor de las familias y niños por 
la educación, pero que sólo enmascara-
ba su tirria contra los sindicatos y que 
en la práctica demostraron que hicie-
ron lo contrario. Los niños van menos 
a la escuela.

La matrícula de primero a sexto año 
en primaria de todo el país sigue en dis-
minución. Entre 2022 y 2023 se constata 
una reducción de siete mil 961 niños en la 

matrícula total (menos ingresos y pases 
a secundaria). Si se añade la disminu-
ción de cinco mil 420 infantes observada 
entre 2021 y 2022, se aprecia una reduc-
ción de más de 13 mil educandos durante 
el período 2021-2023 (-3,9 por ciento).

ES LA ECONOMÍA,  ESTÚPIDO
La derecha, siendo oposición, utiliza-

ba una misma táctica: los problemas del 
país eran culpa del Frente Amplio; los lo-
gros eran por condiciones externas que 
nada tenían que ver con el gobierno. Esta 
segunda mitad fue utilizada por la dere-
cha sobre la economía. Lo denominaban 
“viento de cola” por el alto precio de las 
materias primas para exportación.

Solamente fue eso según la derecha, 
condiciones externas favorables para 
que prácticamente no importara quien 
estuviese gobernando.

Por el contrario, cuando la derecha 
inició su gobierno en 2020 se escuda-
ron y victimizaron por la pandemia, la 
guerra de Ucrania y la sequía. Pero dis-
culpen si les adelanto, la conclusión: a 
pesar de todo, siempre gobernaron para 
los más privilegiados y apalancar sus 
privilegios.

Por otro lado, quedaron los trabajado-
res. Para ellos, cada día cuesta más lle-
gar a fin de mes.

VAYAMOS A  LOS NÚMEROS
En 2023, 548.000 ocupados ganaron 

menos de 25.000 pesos (unos 630 dólares) 
líquidos al mes por 40 horas semanales 
de trabajo. Estamos hablando de casi 

100.000 trabajadores más que en 2019. 
Los sectores más afectados por dichas 
políticas fueron el rural 50%, restauran-
tes y hoteles 49% y comercio 48%.

Entre los asalariados, 322.000 ganan 
menos de 25.000 líquidos al mes, 47.000 
más que en 2019. Este fenómeno afecta 
especialmente a jóvenes, mujeres y 
residentes en el interior del país.

El 80% de la población perdió poder 
adquisitivo real comparado con 2019. El 
20% restante lo aumentó.

¿A qué se debe esta situación? Se 
aumentaron impuestos indirectos 
al consumo como el IVA e Imesi, que 
afectan directamente a los trabajado-
res. En la otra vereda, se redujeron 
impuestos directos a la rentas como el 
IRPF, IASS e IRPF al capital, medidas 
que beneficiaron a los empresarios.

SEGURO QUE ESTAMOS PEOR
La seguridad pública fue sin dudas 

uno de los caballitos de batalla de la de-
recha cuando fue oposición por tres lus-
tros. Todas sus tintas se cargaron sobre 
el difunto ministro del interior Eduardo 
Bonomi.

Cierto es que Uruguay sufre un pro-
blema estructural en seguridad. Al me-
nos desde el retorno de la democracia en 
1985, no ha habido un solo gobierno que 
haya dado en el clavo. La derecha plan-
teó que se vivía en Kosovo y ahora la 
realidad le ha explotado como granada 
en su rostro.

Largo y tendido hemos reseñado so-
bre la inseguridad y el avance galopante 

del narcotráfico. Como fenómeno mun-
dial, regional, pero también marcando 
las responsabilidades directas de esta 
Administración.

En un cipayo reflejo, una nota de El 
País de España, despabiló a propios y 
extraños sobre la situación de Uruguay. 
“La intervención policial, el incremen-
to de las penas y el récord de encarce-
lamientos no han revertido la tasa de 
asesinatos en el país sudamericano, 
que duplica el promedio mundial”, dice 
el periódico ibérico.

Uruguay exhibe una tasa de 11,2 homi-
cidios por cada 100.000 habitantes. La Or-
ganización Mundial de la Salud establece 
el umbral de 10 homicidios cada 100.000 
habitantes como una tasa a partir de la 
cual el fenómeno es epidémico.

La tasa de Uruguay aumentó un 37% 
entre 2012 y 2022, al pasar de 7,8 a 10,7 
homicidios por cada 100.000 habitantes, 
con oscilaciones significativas en ese 
intervalo. El pico se produjo en 2018 con 
421 crímenes.

Montevideo concentró el 55% de los ho-
micidios registrados en 2023: 210 de un 
total de 382, que ocurrieron sobre todo en 
los barrios más pobres del noreste de la 
capital. La mayoría de las víctimas tenía 
entre 18 y 37 años.

Si ampliamos la mirada, entre marzo de 
2015 y febrero de 2020 hubo 1.677 homici-
dios en Uruguay, un país con poco más de 
tres millones de habitantes.

Entre marzo de 2020 y junio se llevan re-
gistrados 1.506 casos. Con esta tendencia, 
este quinquenio superará al anterior en 
materia de homicidios.

En la campaña electoral las propuestas 
en materias de seguridad vuelven a ser 
las mismas: otra vez el aumento de penas, 
mayor prisionización, militares a la calle, 
respaldo a la policía en un enunciado al 
aire y vacío y más.

En las últimas dos décadas, la población 
carcelaria se ha triplicado en Uruguay: 
pasó de 5.000 reclusos a casi 15.000.

El país tiene la tasa de encarcelamiento 
más alta de América del Sur y se ubi-
ca en el puesto 12 a escala mundial. La 
reincidencia, en tanto, alcanza el 70%.

En resumen, este gobierno fracasó a 
tres bandas, pero no es ninguna carambo-
la que los de arriba se hayan beneficiado. 
La barranca abajo de los de abajo sigue en 
picada y el cúmulo de descontento no sabe 
de elecciones.

* Licenciado en Psicología, Universidad  
de la República, Uruguay. Miembro de la Red 

Internacional de Cátedras, Instituciones y 
Personalidades sobre el estudio de la Deuda 
Pública (Ricdp).Analista asociado al Centro 

Latinoamericano de Análisis Estratégico  
(CLAE, estrategia.la)

** Cortesía del Centro Latinoamericano de 
Análisis Estratégico (CLAE, estrategia.la)

Montevideo / Uruguay

Fracaso a tres bandas 
del gobierno de Luis Lacalle en Uruguay Nicolás Centurión*

F/ Cortesìa
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Beatriz Rondón

Del costurero 
a las redes

Recordaba Rosa, desde su 
pequeño costurero, los días 

duros de la “cuarta”. Aquella 
época en la que, con aguja e hilo 
en mano, tejía sueños de un fu-
turo mejor para sus cinco hijos. 
Tiempos difíciles, donde cada 
centavo valía más que el oro y la 
lucha por la locha era por la su-
pervivencia, una batalla diaria.

Sin embargo, Rosa es parte de 
una generación de heroínas y de 
héroes, de luchadores que a su 
vez vienen de una saga que vivió 
apegada a los ideales emancipa-
dores y lucharon y soñaron. 

Sus padres son los abuelos 
ejemplares de sus hijos: mujeres 
y hombres que, a pesar de las ad-
versidades, nunca perdieron la 
esperanza.

Una generación que forjó 
su carácter en la lucha y que, 
con el tiempo, se convertiría 
en la columna vertebral de la 
Revolución.

De aquellos días difíciles nació 
una Generación de Oro, como 
la bautizó el comandante Hugo 
Chávez: joven, genial, decidida y 
capacitada para defender la paz, 
la tranquilidad, la independen-
cia y la soberanía nacional.

Son la fibra, seres que con 
su ímpetu y talento, continúan 
construyendo las bases materia-
les y espirituales de la sociedad 
socialista.

Hoy, en tiempos de guerra me-
diática y bloqueo comunicacio-
nal, esa Generación  se ha con-
vertido en protagonista de las 
redes sociales. Libres de odio, 
alzan sus voces para defender la 
verdad y romper con las cadenas 
de la manipulación.

Son la Generación de las ca-
lles, las redes, los medios, las 
paredes y la radio bemba. 

Rosa, desde su humilde costu-
rero, observa con orgullo a sus 
hijos y nietos. 

Ella es la prueba viviente de 
que, incluso en los momentos 
más oscuros, siempre hay una 
luz de esperanza. 

Su historia es un recordatorio 
de que la fuerza del Pueblo es in-
vencible y que, juntos, podemos 
construir un futuro mejor para 
todos.

beatrizrondonf@gmail.com
Barquisimeto / Edo. Lara
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La antesala del evento se desarrolló 

en el municipio yaracuyano 

Independencia, mientras que ayer  

se desplegó una amplia programación 

en diversas locaciones de la capital 

falconiana

T/ Redacción CO
F/ Cortesía MPPC
Caracas

L
a sede de la Escuela Básica Ana 
Elisa López del municipio Inde-
pendencia, en el estado Yaracuy 

fue el escenario donde se exhibió la am-
plia diversidad cultural local,  durante 
la antesala del tercer capítulo del Fes-
tival Mundial Viva Venezuela Mi Pa-
tria Querida, evento que se inició ayer 
viernes 5 de julio, con la participación 
de cultores de los estados Zulia, Falcón, 
Lara y Yaracuy.

El evento pre inaugural fue protago-
nizado por niños de 16 instituciones edu-
cativas regionales, quienes expusieron 
las diversas manifestaciones culturales 
de su localidad frente a la viceministra 
de cultura, Mary Pemjean, el presidente 
del Instituto para la Cultura del Estado 
Yaracuy (ICEY), Epifanio Ochoa, la titu-
lar de la Secretaría de Educación de la 
Gobernación de Yaracuy, Lorenz Durán, 
la jefa de la Zona Educativa, Lenyis Mar-

tínez y el alcalde del municipio Indepen-
dencia, Jonathan Mujica.

Según una nota de prensa publicada en 
el portal del ministerio para la Cultura, 
Mary Pemjean destacó la participación 
de la agrupación infantil Los tambore-
ros de San Juan, procedentes del munici-
pio Veroes, quienes dictaron una cátedra 
sobre la música afro yaracuyana que fi-
nalizó con un baile al compás de sus rit-
mos y tambores, con la intervención del 
público presente.

También intervinieron agrupaciones 
del municipio La Trinidad, como la agru-
pación de marionetas junto a los niños 
provenientes de las instituciones educa-
tivas invitadas.

COMIENZO CORIANO
Ayer, la Casa del Sol, el auditorio Ma-

ría Mercedes, la Casa de las Ventanas y 
los espacios del Polideportivo Zona Ju-
ventud de la ciudad de Coro,en el esta-
do Falcón, se preparan para albergar la 
diversidad cultural de Venezuela en ge-
neral y países hermanos, ya como parte 
del inicio del tercer capítulo del Festival 
Mundial Viva Venezuela.

La jornada festiva estaba prevista 
iniciar con el taller de curtido de cue-
ro a las 10:00 a.m. en la Casa del Sol. 
Simultáneamente,se programó el taller 
de joropo en su diversidad y el foro de 
yacimientos cerámicos falconianos y su 
impronta en la Casa de las Ventanas.

Luego, en el mismo lugar, se llevaría a 
cabo el taller de apreciación de la danza 
y la música en su diversidad y un taller 
sobre la cultura haitiana, antes de un 
conversatorio sobre los tambores falco-
nianos en el auditorio María Mercedes.

LA VINOTINTO  
EN LO POSITIVO VENEOLANO

En la tarde, la programación incluyó 
la música y la danza en las instalaciones 
del Polideportivo Zona Juventud, con las 
presentaciones del dúo Pachagüí y los 
Locos y locainas; Tureros de San Pedro 
de Maparari; Serranía; Danzas Viva Ve-
nezuela; Pawól Tambor Haití; Danzas 
Carimba; Tambor La Camachera; joro-
po jorconiao (Yaracuy); Tambor veleño; 
Agrupación Experimental Guanahaní y 
Son de tambora, a las 10:00 p.m.

En el lugar también estaba previsto 
instalar una feria de artesanía, orga-
nizada por la Red de Arte, con diversas 
creaciones de artistas de todo el territo-
rio nacional, creadores de productos de 
cestería, tallado en madera, muñequería, 
juguetería, tejidos y distintas disciplinas 
de creación artesanal.

Adicionalmente, a las 9:00 p.m. el públi-
co disfrutó de la transmisión en vivo del 
partido de la selección nacional de fútbol 
de Venezuela, la Vinotinto, contra la se-
lección de Canadá, en los cuartos de final 
de la Copa América 2024.

Este tercer capítulo del Festival Mun-
dial Viva Venezuela se extenderá hasta el 
próximo 8 de julio en los estados Falcón, 
Zulia, Lara y Yaracuy con una variada 
oferta de actividades. Para mayor infor-
mación sobre programación y detalles 
del evento, se rcomienda visitar la página 
web gmvivavenezuela.com y conectarse 
con las cuentas de redes sociales @mvi-
vavenezuela en X y @gmvivavenezuela, 
en Instagram, así como la cuenta @min-
culturave en X, Instagram y Tik Tok.

T/ Redacción CO
Caracas

Ana Karina Álamo, pianista concertista se 
presentará mañana domingo 7 de julio, des-

de las 11:30 a. m. frente a la plaza La Castellana, 
en Caracas para ofrecer un espectáculo en el 
combinará distintos estilos de música, una ten-
dencia que disfruta mucho “porque es importante 
incluir las diferentes vertientes de la música que 
tenemos porque no a todos nos gusta lo mismo”, 
confesó al Correo del Orinoco.

La pianista consideró que “es rico poder es-
cuchar música de Mozart e ir pasando por dife-
rentes siglos hasta llegar a la época de nosotros”. 
“En mi presentación termino con Simón Díaz por 
ejemplo”, anticipó.

En su experiencia como intérprete de música vene-
zolana en diversos lugares del mundo notó que nues-
tras sonoridades tenían la propiedad de cambiar el 
ánimo del público, y fascinar a las audiencias.

Para este concierto, Álamo estará acompañada 
por la violinista y experta en enseñanza musical, 

María Fernanda Montero, y por el cuatrista Isi-
dro Landaeta.  

Ana Karina Álamo D’Alessandro tiene una am-
plia experiencia en escenarios de Europa y Amé-
rica. Nació en Caracas un 19 de marzo de 1982, en 
una familia de músicos.

En una entrevista realizada el año pasado a 
José Rafael Rivero, comentó que entró al mun-
do de la música, no como un hobby, sino como 
parte de su aprendizaje académico regular. “Iba 
al colegio en la mañana e iba también al colegio 
de música por las tardes. Este trabajo ha estado 
ligado con mucha disciplina, momentos de com-
petitividad, nervios. Hoy día quiero dar concier-
tos de manera más relajada, sin dejar de lado las 
exigencias”, agregó

Su intención como artista no es propiamente 
buscar la perfección en la ejecución u ofrecer un 
recital impecable. “Quiero disfrutar, por ejemplo, 
de compartir escenario con otros músicos. Quie-
ro también tocar el alma de las personas porque 
siento que vivimos en un mundo tan acelerado 
donde hay demasiadas exigencias”, concluyó.

T/ Eduardo Chapellín
Caracas

Hasta este fin de semana 
habrá oportunidad de ver 

el montaje, del clásico en ver-
so de Calderón de la Barca, La 
vida es sueño, a cargo de un 
grupo de talentosos venezola-
nos, que tiene lugar en la Aso-
ciación Cultural Humboldt, en 
Caracas.

El equipo involucrado en 
esta propuesta trabajó más de 
seis meses en ensayos duran-
te los cuales lograron compe-
netrarse con el texto los inte-
grantes del elenco compuesto 
por Alejandro Míguez (Segis-
mundo), Anakarina Fajardo 
(Rosaura), Gerardo Soto (Ba-
silio), Edisson Spinetti (Clotal-
do), Ignacio Marchena (Astol-

fo), Jhonny Cáceres (Clarín) 
y Paola Martínez (Estrella), 
como principales, cumplen en 
sus interpretaciones, desta-
cando el protagonista Miguez, 
aparte de Fajardo, Spinetti y 
Soto, quienes atrapan al es-
pectador con sus disquisicio-
nes sobre el poder, el bien, el 
mal y otros temas no menos 
importante.

También destaca su esceno-
grafía, música y vestuario qué 
con toques contemporáneos y 
llamativos, hacen sentir al es-
pectador más cercano a la pues-
ta en escena que se presenta.  

Con el apoyo de la Embajada 
de España en Venezuela, las 
últimas funciones de la prime-
ra temporada serán este sába-
do (4:30 p. m.) y domingo (11:30 
a. m.) en San Bernardino.

En esta oportunidad el evento estará en Zulia, Falcón, Lara y Yaracuy.

En el concierto de mañana la acompañarán María Montero e Isidro Landaeta

Pianista Ana Karina Álamo busca tocar  
los corazones con su Deleite sonoro

Este fin de semana culmina temporada

Montaje de clásico La vida es sueño 
muestra el talento venezolano
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Robeilys Peinado se llevó el Campeo-
nato Nacional de Atletismo y com-

pletó las pruebas del calendario clasifi-
catorio a París 2024, tercera clasificación 
olímpica.

La caraqueña venció por segundo tor-
neo corrido en el estadio Brígido Iriarte 
tras el Memorial del mismo nombre la 
semana pasada. Esta vez pasó la vara a 
los 4.55 metros.

“Lo único que ha cambiado de una 
semana a acá, es que pude mejorar mi 
registro del año, y estoy muy contenta, 
porque eso quiere decir que lo que me 
he planteado, lo he estado cumpliendo. 
Feliz de competir otra vez aquí, con mi 
familia. Ahora si pude demostrarles un 
poco más de mis saltos limpios, sobre 
todo. Eso es un punto positivo. Fueron 
saltos muy limpios desde que comencé 
hasta los (4 metros) 55. Feliz, tranquila. 
Como ya te había dicho, ya cumplí con 
sumar la cantidad de puntos necesarios 
y esperando el día (de la confirmación 
del cupo olímpico)”, sostuvo Peinado al 
terminar la prueba el pasado sábado en 
el estadio de El Paraíso.

Peinado se ubica en el puesto 14 del 
ranking mundial de salto con pértiga. 
Es la primera clasificada, de las atletas 
que aún no han logrado la marca míni-
ma establecida en 4.73 metros.

“Básicamente estamos trabajando eso. 
Trabajar alturas limpias y altas. Intenté 
comenzar un poco más alto. Fue un poco 
complicado porque la prueba demora 
mucho, pero intenté mantener la calma 
y cumplí con el trabajo, que era mejorar 
la marca y pasar limpio”.  

“Súper feliz, tenía mucho tiempo sin 
tocar 65 y lo vi muy cerca. Son pequeños 
detalles que tengo que empezar a ver 
en los videos. Es un plus súper grande. 
Estoy feliz, tranquila, sé que puedo. Lo 
pude ver hoy que ya estoy casi al cien. 
Solo queda trabajar este mes”.

Peinado suma su tercera clasifica-
ción olímpica. En Río 2016, se lesionó 
horas antes de la prueba y el Tokio 

2020, ganó Diploma Olímpico con el 
octavo puesto: “Cuando fui a Río fue 
como una presión, era como que ‘son 
mis primeros juegos olímpicos, no sé 
qué va a pasar’ y pasó lo del acciden-
te y fue como que ‘no puedo tomarme 
todo tan personal’. Para Tokio fui más 
centrada y enfocada en lo que estaba 
haciendo. Venía con molestias en un 
año complicado por la pandemia, no 
era lo que imaginaba. Ahora mis ter-
ceros Juegos Olímpicos me los quiero 
disfrutar al máximo, vivir toda la ex-
periencia de unos Juegos Olímpicos 
de mayores. Que me quede un bonito 
recuerdo de lo que es el deporte olím-
pico”, completó Peinado.

Venezuela suma a la fecha 33 cupos 
a París 2024: Yulimar Rojas en salto 
triple (atletismo); Alfonso Mestre en 
los 400 y 800 metros libres (natación); 
Douglas Gómez en pistola rápida 25 
metros, y Leonel Martínez, trap (am-
bos en tiro deportivo); Omailyn Alcalá 
(boxeo, 57 kilogramos); Orluis Aular, 
(ciclismo de ruta); Patricia Ferran-
do (ecuestre, adiestramiento) y Luis 
Fernando Larrazábal (ecuestre, sal-
to); Raiber Rodríguez (lucha greco-
rromana, 60 kilogramos); Betzabeth 
Arguello (lucha libre, 53 kilogramos) 
y Soleymi Caraballo (lucha libre, 68 
kilogramos) y Anthony Montero (lu-
cha libre, 74 kilogramos) y Jesús Cova 
(boxeo, 63.5 kilogramos); Rubén, Fran-
cisco y Jesús Limardo junto a Grabiel 
Lugo (esgrima, espada) y Katherin 
Echandia (levantamiento de pesas, 49 
kilogramos), Anyelin Venegas (levan-
tamiento de pesas, 59 kilogramos), Ju-
lio Mayora (levantamiento de pesas, 73 
kilogramos), Keydomar Vallenilla (le-
vantamiento de pesas, 89 kilogramos); 
Alberto Mestre (50 metros libres, nata-
ción), Katherine Paredes (sable, esgri-
ma); Naryury Pérez (levantamiento 
de pesas, +87 kilogramos); Yohandri 
Granado (taekwondo, -58 kilogramos), 
Joselyn Brea (5000 metros, atletismo) 
y Yoveinny Mota (110 metros con va-
llas, atletismo); Anriquelis Barrios 
(judo, -63 kilogramos); María Yegres 
(natación, 200 metros libres); José 
Maita (atletismo, 800 metros libres); 
Robeilys Peinado (atletismo, salto con 
garrocha); Rosa Rodríguez (atletismo, 
lanzamiento de martillo) y Leodan To-
rrealba (atletismo, salto triple).  
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La Vinotinto no pudo igualar 

su actuación de 2011  

y se va en cuartos de final

T/ Redacción CO-Líder 
F/ Cortesía 
Caracas

L
a selección venezolana se 
despide de la Copa Amé-
rica al caer en la tanda 

de penales ante su similar de 
Canadá. Eso, luego del empate 
en los 90 minutos iniciales en 
el AT&T Stadium de Arlington, 
Texas.

Salomón Rondón; que marcó 
el gol del empate y superó a José 
Luis Dolgetta, cobró el primer 
penal para poner adelante a la 
‘Vinotinto’, mientras que Jona-
than David también marcó el 
disparo inicial de Canadá.

Posteriormente, ambos 
conjuntos fallaron sus segun-
dos intentos y tras un 3-3 en 
los primeros cinco cobros; 
que incluyeron un tapón de 

Rafael Romo, Wilker Ángel 
vio como Crépeau detuvo el 
sexto penal y posteriormen-
te Ismaël Koné convertía el 
suyo para que Canadá se me-
tiera en semifinales de Copa 

América por primera vez en 
su historia.

IGUALDAD 
Justo con el inicio del com-

promiso, la selección dirigida 

por Jesse Marsh impuso su en-
vergadura física y se adelantó 
en un saque de banda apenas a 
los 13’ minutos de partido. 

Jonathan David recibió el 
balón e ingresó al área ante la 

floja marca de Venezuela y ce-
dió a Jacob Shaffelburg, para 
que este empujara el balón en el 
corazón del área y embocara el 
primer gol del partido. 

Pese al gol, el primer tiempo 
fue bastante disputado y con 
mucho desgaste para ambos 
combinados. Canadá estuvo 
cerca del 2-0 en par de oportu-
nidades, mientras que Venezue-
la intentaba llegar al área con 
algo de desorden en su juego. 

En la segunda parte, el com-
binado ‘Vinotinto’ continuó 
acercándose al área de los de 
la hoja de maple y obtuvo su 
recompensa tras un balón ri-
fado en la mitad de la cancha 
al que José Salomón Rondón 
se animó a pegarle al ver des-
colocado al arquero Maxime 
Crépeau. De esta forma llegó 
el empate.

Ahora Canadá se medirá ante 
Argentina el próximo 9 de julio 
en el MetLife Stadium de Nueva 
Jersey; mismo donde se jugará 
la final el 14 de este mismo mes.

Esta sería su tercera clasificación olímpica

Robeilys Peinado: “Ahora quiero disfrutar al máximo”
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